



つながぎ つむぐ

☆☆☆☆☆☆☆☆ 「えべつ型コミュニティ・スクール」

令和6年2月9日

第33号

江別市教育委員会

総務課・学校教育課

冬休み中の部活動体験…「なりたい自分」を見つける ～大麻東中学校校区と大麻中学校校区～

大麻東中学校校区と大麻中学校校区が冬休み中に2回目の部活動体験を実施しました。今回は、冬期間の屋内での部活動を体験をすることができ、間近に迫った中学校入学に向けて部活動での「なりたい自分」を真剣に考える機会となりました。一つの部活動にしぼって体験したり、複数の部活動を体験したり等、子どもたちは様々なことを考えながら参加していました。また、どの部活動でも中学生が小学生の指導を行ったり、面倒をみたりしていました。

部活動体験は、生徒の自主的、自発的な活動であり、学習意欲の向上や責任感、連帯感の涵養等、学校教育が目指す資質・能力の育成に資するものです。さらに、子どもたち同士が直接交流する活動となることから、中学生にとっては自己肯定感や自己有用感を高める機会となり、小学生にとっては、中学生の姿を見て目標や憧れを抱く場となります。

きっと、4月からは部活動を通してスポーツ面や文化面等で活躍する子どもたちの姿がたくさん見られることでしょう。



大麻東中学校校区バレーボール部



大麻東中学校校区野球部



大麻中学校校区バドミントン部



大麻中校区吹奏楽部

ICT を活用して共に挨拶運動を展開！

～大麻東中学校校区 小小連携の取組～

大麻東中学校校区では、7月に大麻東中の生徒会が中学校区内の2つの小学校の児童会と一緒にリモートによる挨拶運動を行いました。今回、さらに大麻東小と大麻泉小の児童会が合同で挨拶運動を実施し、中学校区全体に挨拶の輪を広げる取組を進めました。中学校区内の小学校同士の連携・協力を深めるとともに、子どもたちへの小中一貫教育の意識化を図る取組となりました。



小小連携～リモート挨拶運動

小学校冬休み学習会への中学生ボランティア支援 ～第二中学校区 野幌中学校区 江陽中学校区～

第二中学校区と野幌中学校区、江陽中学校区では、夏休みに行われた小学校の補充学習会への中学生ボランティア支援の取組を冬休みにも実施しました。今回は、高校入試間近の中学3年生を除く中学1～2年生の生徒が小学生を教えてくださいました。中学生は、小学生の目線に合わせて寄り添い、メモ用紙や筆記用具を持って実際に解き方やヒントを書く等、工夫して教えていました。その教え方が優しくわかりやすいので、小学生は気軽に手を挙げてわからないところを聞くことができました。この取組は、将来、先生になりたい中学生にとってのキャリア教育としての側面もあり、小学校にとっても中学校にとっても大きなメリットがあります。



第二中生徒の第二小での学習支援



野幌中生徒の野幌若葉小での学習支援



江陽中生徒の豊幌小での学習支援



江陽中生徒の江別太小での学習支援

中学校の進路指導について学ぶ ～キャリア教育…第三中学校区の取組～

第三中学校区では、小学校の先生が中学校の進路に関する学習を参観する取組を行いました。小学校の先生方の希望があって実現したもので、「15歳の春」に向けてきめ細かな進路指導を進めている中学校の先生方の工夫や努力を感じ取ることができました。子どもたちの将来を見据えたキャリア教育について小・中学校で共有していくために有効な取組となりました。



キャリア教育研修…進路指導の授業参観

中学校の先生による英語の授業 ～第三中学校区の乗り入れ授業～

12月から1月にかけて第三中学校区で英語科（外国語科）の乗り入れ授業が行われました。学習内容はアルファベットの発音を学ぶ「フォニックス」や単語の覚え方です。歌やクイズもあり、子どもたちの笑顔がたくさん見られる授業でした。

中学校の先生の乗り入れ授業は、子どもたちが進学後の学習をイメージし、意欲を高めることができる取組です。



第一小での乗り入れ授業①



第一小での乗り入れ授業②



いずみ野小での乗り入れ授業



北光小での乗り入れ授業